
39



40



41



42



43



44



45



46



47



カフェトーク in 北九州　参加者アンケート集計 回答者：55

（平成30年10月28日(日）　チャチャタウン小倉イベント広場　13：30～15：40）

年齢

20歳未満 12

20代 1

30代 9

40代 11

50代 4

60代 8

70歳以上 9

回答なし 1

総計 55

性別

男性 32

女性 18

回答なし 5

総計 55

住所

門司区 8

小倉北区 14

小倉南区 20

若松区 1

八幡東区 3

八幡西区 3

戸畑区 2

北九州市外 2

回答なし 2

総計 55

市外・・・新宮町（１）

20歳未満
22%

20代
2%

30代
16%

40代
20%

50代
7%

60代
15%

70歳以上
16%

回答なし
2%

年齢

男性
58%

女性
33%

回答なし
9%

性別

門司区
15%

小倉北区
25%

小倉南区
36%

若松区
2%

八幡東区
5%

八幡西区
5%

戸畑区
4%

北九州市外
4%

回答なし
4%

住所

別紙４
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このイベントを何で知りましたか？（複数回答あり）

5

3

11

2

10

3

0

12

10

5

61

　　　　　　後輩の紹介（１）

　　　　　　北九州JCからの案内（１）

Q1.開催場所はどうでしたか？

回答

市政だより

市議会のホームページ

チラシ

議員からの案内

ＳＮＳ

高校

大学

施設に来て

その他

回答なし

総計

・市内3ヵ所開催（過去）→今日１ヵ所のみ

・来やすい場所で、政治に興味のない人でも立ち止まって聞いていた

・チャチャタウンは、人が集まりやすいので

・ひらけた場所で、多くの人が気軽に見れると思う

・近くて、行きやすい

・交通の便がよい

主な理由

・若者が多い

その他・・・友人の紹介（２）

　回答なし（2人）

・天気だからよかったが、雨や台風だったら？

良かった

（41人）

　悪かった（0人）

どちらとも

いえない

（12人）

・利便性がよかった

・座れる場所が少ない。マイクの音が聞き取りにくい

・立ち寄りやすい

・思ったよりよかった。集中できないかと思ったがそうでもなかった

・少し寒かった

市政だより
8%

市議会の

ホームペー

ジ
5%

チラシ
18%

議員からの

案内
3%

ＳＮＳ
17%高校

5%

施設に来て
20%

その他
16%

回答なし
8%

周知方法
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Q2.基調講演は参考になりましたか？

40

1

8

6

55

Q3.基調講演の時間はどうでしたか？

3

42

4

6

55

Q4.パネルディスカッションは参考になりましたか？

34

4

8

9

55

Q5.パネルディスカッションの時間はどうでしたか？

3

32

12

8

55

どちらともいえない

回答なし

総計

短かった

ちょうど良かった

長かった

参考にならなかった

長かった

回答なし

総計

参考になった

参考にならなかった

回答なし

総計

参考になった

どちらともいえない

回答なし

総計

短かった

ちょうど良かった

参考になっ

た
73%

参考になら

なかった
2%

どちらとも

いえない
14%

回答なし
11%

Q2.基調講演

短かった
6%

ちょうど良

かった
76%

長かった
7%

回答なし
11%

Q3.基調講演の時間

参考になっ

た
62%

参考になら

なかった
7%

どちらとも

いえない
15%

回答なし
16%

Q4.パネルディスカッション

短かった
5%

ちょうど良

かった
58%

長かった
22%

回答なし
15%

Q5.パネルディスカッションの時間
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Q6.北九州市にとって一番の課題は何と思われますか？

30代・女性

30代・男性

40代・男性

30代・男性

50代・男性

40代・女性

50代・男性

70歳以上・男性

20歳未満・男性

50代・男性

70歳以上・女性

20歳未満・女性

40代・男性

40代・男性

70歳以上・女性

40代・女性

70歳以上・女性

20歳未満・女性

20歳未満・男性

20歳未満・女性

20歳未満・女性

60代・女性

◆人口問題

◆産業・雇用

◆少子高齢化

市民全体で北九州の人口がふえていくことを改めて考えて、案を出していきたいと思

う。

若者を初めとした人口の減少

若者が出ていかないまちづくり

アミューズメントパークがない

アミューズメントパークの少なさ

アミューズメントパークがない

生活保護者を減らして就職するように仕向ける。

若者の流出

20代の市外への流出

人口の減少及び企業数、PR

①人口減少～少子高齢化

②魅力ある街・市へ

人口の自然減

人口減少と高齢化。本日のテーマそのものであるが、その対策。

・人口減

・福祉施策のおくれ

高年齢化の問題。交通の便の問題。

高齢者が多く若者が少なくなっていること。

大きな企業がないから人が来ない

もっと企業、特に中小企業を大事にして下さい。

若者の働く場所の創出。

生産年齢人口の減少→若者の仕事へのイメージのミスマッチ、雇用が少ない。

高齢者も働ける！

若い人が働く場所が少ない。若者がこの町に住みたいと思う魅力が少ない。

・製造業の衰退

・子供（若者）が楽しめる場所が少ない（スペースワールドがなくなった）
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20歳未満・男性

40代・男性

40代・男性

30代・女性

40代・男性

20歳未満・男性

30代・男性

60代・男性

30代・男性

60代・女性

30代・女性

30代・男性

70歳以上・男性

60代・女性

50代・男性

60代・男性

70歳以上・男性

20歳未満

70歳以上・男性

20歳未満・女性

60代

20歳未満

税金の使われ方

議員定数

議員の熱気があまり感じられない。党利党略ではなく市民目線。

公開性、透明性がない。昔のまま。

◆教育

◆その他

◆魅力発信

◆安全・安心

若者の心持ち

福岡市との国際化の違いが大変大きい。

みんなの笑顔を守る。

まちの活性化（にぎわいのあるまちづくり）

高齢者によるまちづくりの検討

高齢化、若者の人口流出

北九州市は高齢化なのでその対策はしっかりできていますが、あとは、若者をふやす政

策が必要だと思います。

高齢化対応

高齢化、少子化

北九州市は、小倉北区だけではないよ。5区あるよ。

「○○の街」と全国や世界に向けて発信できる強みがないこと

北九州市は現在、TGC北九州や北九州文化フェスティバルin東京等多くの広告活動は

行っているものの、派手そう、ヤンキー多そうといった他地域からの偏見が拭いきれて

いないところ。あと不祥事が時々ある。

市のPR

イベント、にぎわいづくり、魅力的なまちづくりなどの言葉が多く出てきたが、ここに

住んでいる人たちが安心して暮らせる地に足がついたまちづくりが大切。それが魅力に

もつながっていくと思う。

安全、安心、福祉→地域づくりが大事（人はおのずと集まる）

治安、住みにくい評判、公共施設への過大投資。集中することも必要。

教育。人を育てる場所に人材、お金を使っていると感じられないところ。

子育てに行政が動いてほしい。高校までは義務教育に。

学校教育の質向上とメリハリ。

生活保護費などをだまして取っている人を減らすなど。

52



Q7.「カフェトーク in 北九州　～議員とまちを語ろう～」へのご意見・ご感想

30代・女性

40代・男性

50代・男性

40代・女性

50代・男性

70歳以上・男性

20歳未満・男性

20歳未満・女性

20歳未満・男性

30代・男性

70歳以上・女性

20歳未満・男性

50代・男性

60代・男性

70歳以上・女性

学生の質問にストレートに答えていない人がいた。

もう少し深い議論が聞きたかった。

学生の時から市民の一員として意見を言える場がとてもいいと思います。

北九州市のホームページへ今日の動画をアップしてほしい。

実際に今回話したことを北九州市政に生かしてもらいたい。

あと、北橋市長が参加して意見を述べてほしかった。

次は新市長に新たなイベントを開いてもらって、より議論を活発化してもらいたい。

福岡市のように活性化

開かれた北九州市を目指し、情報の開示、議員の削減、政務調査費の透明化。

議員と若い人のディスカッションはとてもよかったです。若い人が何を考えておられる

のかが少し知ることができました。もっと多くの人に参加していただくには、どのよう

にされたらよいのか私自身悩みました。質問に出られた4人の方はすばらしい考えをさ

れて感心しました。

とてもよい勉強をさせていただきました。今は市外にいますが、私も実力をつけて、こ

の北九州市に戻りたいと思います。

市議会議員と触れ合えたのでとてもよい経験になった。ありがとうございました。

すごかったです。

とてもよい試みだと思った。

我々も、もっと市政に関心（勉強を伴う）を持つべきだと再認識。今日みたいな機会は

ふやしていってほしい。もっと聴衆者が多いと思った。少ない。

初回とのことだったので、10代とのパネルディスカッションというのは大変よかった

（高齢者相手はシルバーデモクラシーとなり聞くに堪えないやりとりになるだろうから

絶対反対）。ただ次回は、パネルディスカッションの内容を踏まえ、参加者との質疑等

につなげるのが「開かれた議会」なのでは。えてして、セクト的、クレーマー的な人が

とうとうと自説を述べる姿も見るので、質問時間を区切るなど、工夫は必要と思う。

市議会が北九州市の発展のために日頃から真摯に考えて活動されていることがわかっ

た。とても勉強になった。学生の皆さんもすばらしく北九州市の未来も明るいと感じ

た。

会場としては、市民会館など室内がよい。
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70歳以上・男性

70歳以上・男性

60代・女性

40代・男性

20歳未満・男性

60代・男性いろんな場所で開催してください。

引き続きこの活動を頑張ってください。

パネリストにスペインに行った人を出すべきでしたね。

新しい取り組みだったが、市民の中に議会が更に近くに出て行くという点でよかった。

わざわざ行くのは大変だが、ついでの参加が気軽に出来るという点で、他区でやってみ

るのもいいかと。門司港、黒崎等、人出があるところ。

今後とも継続していってもらいたい。楽しみにしています。

PRを積極的にしていってほしい。いい企画です。
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